

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Lunes 6 de agosto de 1860.

NÚM. 528.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquín y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 5 horas y 4 minutos.
Pónese á las 7 horas y 6 minutos.

Sale la luna á las 9 h. y 25 m. de la noche.
Pónese á las 40 h. y 29 m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.

Un número suelto 6 cuartos.

Anuncios cada línea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

Continuacion de la carta del Comandante general del apostadero de Filipinas.

La noche del 28 al 29 no se trabajó mas que dentro del buque en las bombas, en rellenar barriles de agua dulce, etc. Refrescó un poco el viento, y la poca marejada que levantó hacía trabajar bastante al buque, lo que hizo nuestra situacion muy angustiosa; y, sin embargo, la gente esperó el día con la ansiedad consiguiente, pero con mucho orden y sufrimiento.

La fragata era un clipper de 2,000 toneladas, nuevo, aparejado y surtido de todo con lujo; y con la feliz circunstancia de estar distribuido en tres secciones en toda su manga, lo que hizo que hasta la madrugada del 29 no hiciera agua de popa; estaba completamente cargada, la mayor parte por los franceses, y un resto con el campamento, hospital, almacenes, municiones, equipajes y demas efectos de nuestro ejército. El número total de individuos que salimos de Turon sobre el *Europe* era de 317 de las clases siguientes:

Dotacion.

Capitan.	1
Pilotos.	2
Marinería europea.	42

Trasportes.

Jefes.	3
Oficiales de todas armas.	20
Marinería.	44
Artillería.	75
Infantería.	402
Administracion.	20
Criados particulares.	2
Niños conchinchinos.	6

Total. 317

El 29 se principió á trabajar como el día anterior, esto es, á desembarcar provisiones; pero por falta de agua en la rompiente no pudieron mandarse los primeros botes hasta las siete, que se despidió tambien la balsa con la máquina del agua á la espia de una anclita tendida al intento. A las ocho las bombas no podian dominar el agua que hacia el buque, y desde este momento hubo algun terror, se abandonaron los trabajos y no se pensó mas que en salvar la gente; á pesar de todo, en el desembarque hubo el orden debido, pues desembarcaron en los botes que iban llegando de la playa, primero los individuos de clase inferior, y por último las Oficiales, Jefes y Capitan, abandonando el buque completamente hacia las nueve, que nos dirigimos á la playa. En la isla se empezó desde luego á formar tiendas con velas para almacen, enfermería, alojamientos de Oficiales y gente; se vió con dolor que se habia salvado bastante cantidad de víveres, pero muy poca agua, habiendo solo para cinco ó seis días por falta de existencia á bordo y de vasijeria, pues en el buque se servia diariamente el agua producida por la máquina, la que si bien se habia salvado, faltaba el montarla y saber si podia producir agua

de nuevo. Al poco rato, esto es, á la media hora de haber abandonado al buque se fué á pique, quedando descubierto de proa y sumergido de popa hasta la cofa de mesana. Estaban atracados á ella las falúas y un bote, los que tuvieron la precaucion de desatracarse á tiempo, y trajeron algunos efectos. La circunstancia de venir todos los equipajes en bodega, y la abnegacion de no pensar mas que en salvar los artículos de indispensable necesidad, hizo que se perdieran todos aquellos, los libros, dinero, papeles y efectos de propiedad particular, con insignificantes excepciones de pequeños restos; pues ya por el gran número de individuos, como por la poca capacidad de los botes, que no permitia cargar de mucha gente por causa de la rompiente; los individuos sobre si tampoco pudieron salvar nada.

Una vez en la playa, recogidos los efectos salvados y hechas las primeras tiendas, se dió algun descanso; la fuerza del calor por la refraccion del sol en la arena nos dió una sed abrasadora, y la gente hizo varios agujeros en diversos puntos de la playa en busca de agua: en uno de los pozos se encontró, pero muy salobre, de la que nos vimos obligados á beber. A las cuatro se dió por racion de aquel día una galleta para cada cuatro hombres y medio litro de agua; por la noche se establecieron centinelas y se retiró la gente á descansar; hubo el sentimiento de que falleciera un soldado ya enfermo.

El 30, desde el amanecer, se principiaron los trabajos; se concluyó de montar la máquina del agua, y puesta en accion, se vió que producía un resultado satisfactorio, lo que alivió mucho nuestra situacion; se destinó una seccion á pescar otra para recoger leña, y los demas en recoger y arreglar los efectos salvados. Por la mañana me llamaron el Capitan y el Coronel, y me preguntaron de nuevo si me decidia á ir con la falúa á Saigong: les contesté que lo mismo antes que ahora estaba dispuesto á lo que me pidiesen, á quedarme en la playa, á ir á Saigong, y en fin, á todo lo que determinasen, pues en ningun caso queria que sospechasen en mí interés personal de ningun género, sino una abnegacion completa para la salvacion general. En el acto me suplicaron que me preparase para el viaje y que me facilitarían todo lo necesario con arreglo á las circunstancias.

El desaliento de los naufragos en la playa era terrible, pues todo cuanto hacíamos solo conducía á prolongar mas nuestra agonía; conocian la falta de una medida atrevida y salvadora que infundiera siquiera una esperanza de salvacion; sentian que se hubiese perdido tiempo sin mandar un aviso, porque ya todos comprendian que no habia otro medio de salir de aquella horrible situacion.

En el momento me puse en accion para preparar la falúa. Esta no salvó del naufragio mas que 20 remos, una ancla con cadena, el palo trinquete y la vela, que se hallaba en estado de exclusion.

De los restos del *Europe* me facilitaron un botalon de foque, un palo mayor hecho en la playa, un foque, una mayor triangular enverjada al mismo palo, que no llegaba ni á una mitad de la que correspondia á la falúa; una aguja de bitácora, otra de marear y una pieza de jarcia de dos y media pulgadas. De víveres me dieron dos sacos de galleta, dos barrilones de agua, ocho latas de carne y un barrilito de aguardiente. Todos los preparativos se concluyeron ya de noche y por falta de marea habia que esperar para salir al día siguiente. Como se ve, las condiciones de la falúa eran muy pobres, sobre todo de velas y de timon; la única vela hábil, esto es, el trinquete, estaba en mal estado, á pesar de haberlo compuesto con muchos remiendos, y el timon solo tenia el macho de abajo, pues arriba le faltaba macho y hembra, y hubo que salir así porque las circunstancias no permitian otra cosa.

Paris 24 de julio.

—Leemos en la *Patria*:

«Las últimas noticias que hemos recibido de las costas de la Siria aseguran que los gefes de los distritos drusos del Arqub, de Menasef, de Chuff, Garb, Chahhar y Djerd debian reunirse el 15 en el pueblo de Maahadia. Las poblaciones que habitan estos distritos son feroces y belicosas, y corria el rumor de que todas las disposiciones de sus gefes tenian por objeto provocar nuevas hostilidades. Sin embargo, á las últimas fechas, nada nuevo habia ocurrido en esta parte de la montaña.

En el convento de Karkafé, cerca de Beyruth, habia tenido lugar una reunion de cristianos de diferentes sectas, delegados por sus monasterios, á fin de ponerse de acuerdo y redactar en comun una memoria dirigida á las grandes potencias, cuyo documento contendrá la relacion circunstanciada de los hechos de que acaba de ser teatro la Siria.

Fuad-Bajá, nombrado comisario extraordinario en Siria, llegó el 20 á Alejandria á bordo de la fragata de vapor de la marina otomana *Taif*. Al día siguiente este funcionario debia continuar su marcha á Beyruth.»

La agencia *Havas* publica los siguientes partes telegráficos:

«*Marsella 24 de julio*—Las últimas noticias de Roma dicen que la ciudad estaba tranquila, si bien se temia en Benevento que se hiciesen sentir los acontecimientos de Nápoles.

Con fecha del 21 dicen de Nápoles que Garibaldi ha sacado de Palermo de 8 á 10,000 voluntarios que han partido con él. Se esperaba un próximo desembarco en las provincias de tierra firme.

Los gefes del partido del movimiento habian mandado hacer iluminaciones en toda la ciudad de Nápoles en honor de Garibaldi. Los liberales moderados han seguido el ejemplo. Los grupos aclaman el nombre de Garibaldi en presencia de los soldados.

El pueblo habia muerto unos diez agentes de policia mas.

El vapor de Siria no ha llegado todavía. *Berlin 23 de julio*.—Se asegura que los Re-

yes de Sajonia y de Baviera no asistirán á la entrevista de Teplitz. El príncipe regente pasará mañana por Francfort y por Dresde para dirigirse á Teplitz.

La princesa esposa de Federico Guillerma acaba de dar á luz una niña con la mayor felicidad.»

«Viena 24 de julio.—La Gaceta de Viena del 23 contiene la nota siguiente:

«Pesth 24 de julio.—Esta noche se ha reunido un grupo considerable delante del café de Zring, á la salida del teatro húngaro. Un individuo ha arengado al público en la calle de Hatvanée. Se han oído algunos gritos subversivos. Ha llegado una guardia al sitio de la ocurrencia, contra la cual se ha pasado á vias de hecho. A media noche el orden ha quedado restablecido, habiendo sido arrestados diez individuos pertenecientes á la clase obrera.»

Londres 24 de julio.—El Morning-Post publica un parte telegráfico de París diciendo que no habia llegado aun el consentimiento de la Puerta para la intervencion francesa en la Siria.

Dicho periódico añade que si es exacta la noticia de la conclusion de la paz entre drusos y maronitas quedan sin objeto todas las negociaciones relativas á la intervencion, y que en caso de no ser verdad aquella noticia, las fuerzas turcas bastarán para contener á los drusos.

«La Francia añade, el Morning-Post, no podrá desembarcar sus tropas sino en virtud de un convenio con la Turquía y las demás potencias. Existe el proyecto de un convenio de esta naturaleza con la Puerta, pero no podemos creer que la Turquía consienta en ello. La asistencia marítima de las potencias occidentales como auxiliar del cuerpo de ejército turco puede ser aceptada por el gobierno turco por consiguiente, nos parece que la accion de la Francia y de Inglaterra debe por ahora limitarse á esto.

La intervencion por medio de un cuerpo de ejército seria una cosa interminable como la ocupacion de Roma por los franceses; y la ocupacion de la Bulgaria por los rusos, de la Servia y de Montenegro por el Austria, no se harian esperar mucho tiempo, motivada siempre por las hostilidades de los turcos contra los cristianos. Entonces se podria prejuzgar por que no se procedia desde luego á la reparticion de la Turquía.

El Times y el Daily New dicen que el gobierno de Nápoles pide que despues de las primeras conferencias con el conde de Cavour se esponga que el rey del Piemonte mande una carta autógrafa á Garibaldi, diciéndole que no ataque las posesiones continentales de Francisco II.

Saint-Cloud 29 de julio.

Querido Persigny: La situacion me parece tan complicada, merced á la desconfianza que se ha sembrado por todas partes desde la guerra de Italia, que os escribo con la esperanza de que remediara el mal actual una franca conversacion con lord Palmerston.

Lord Palmerston me conoce, y si afirmo una cosa me creerá. Pues bien; podeis decirle de mi parte del modo mas formal que desde la paz de Villafranca solo he tenido una idea, un fin, cual es inaugurar una nueva era de paz y vivir en completa armonía con todos mis vecinos y principalmente con Inglaterra.

Habia renunciado á Saboya, y á Niza. El engrandecimiento extraordinario del Piemonte me hizo únicamente volver á pensar en la idea de ver reunidas á Francia esas provincias esencialmente francesas. Pero se me dirá: «queréis la paz y aumentais enormemente las fuerzas militares de Francia.» Yo niego el hecho en todos sus puntos. Mi ejército y mi armada nada tienen de amenazadores para nadie. Mi marina de vapor está aun lejos de satisfacer nuestras necesidades, y el número de navíos de vapor no iguala ni con mucho al número de buques de vela que se creian necesarios en tiempo del rey Luis Felipe. Tengo 400,000 hombres

sobre las armas, pero quitense de esta cifra 60,000 que están en Argel, 6,000 en Roma, 8,000 en China, 20,000 gendarmes, los enfermos y los quintos, y habrá que convenir, pues es cierto, en que mis regimientos tienen un efectivo mas limitado que en el reinado anterior. El solo aumento de los cuerpos ha consistido en la creacion de la Guardia imperial.

Por otra parte, al mismo tiempo que quiero la paz, deseo organizar las fuerzas del pais bajo el mejor pié posible, porque si en las guerras anteriores los extranjeros no han visto mas que el lado brillante, yo he visto de cerca la parte defectuosa y quiero poner remedio á ella.

Sentado esto, yo no he hecho ni aun pensado nada desde la paz de Villafranca, que pueda alarmar á nadie. Cuando Lavallette marchó á Constantinopla, las instrucciones que le di se limitaron á las siguientes: «Haced cuanto os sea posible para mantener el statu quo. El interes de Francia es que Turquía viva el mas tiempo posible.

Ahora han acaecido los asesinatos de Siria, y dicen que yo me alegro de hallar una nueva ocasion para hacer una pequeña guerra donde representar un nuevo papel. Verdaderamente que se me concede bien poco sentido comun. Si he propuesto inmediatamente una expedicion, es porque siento del mismo modo que el pueblo que me ha colocado á su frente, y porque los sucesos de Siria me han llenado de indignacion; pero mi primer pensamiento fué siempre el de ponerme de acuerdo con Inglaterra. ¿Qué otro interés que el de la humanidad me impulsaria á enviar tropas á esa comarca? ¿Por ventura la posesion de aquel pais acrecentaria mis fuerzas? ¿Puedo yo disimular que la Argelia, á pesar de su ventaja en el porvenir, no es un motivo de debilidad para Francia, que desde hace treinta años le da lo mas puro de su sangre y de su oro? Lo he dicho en 1852 en Burdeos, y mi opinion es hoy la misma.

Tengo grandes conquistas que hacer, pero es dentro de Francia. Su organizacion interior, su desarrollo moral, el acrecentamiento de sus recursos, tienen aun que hacer inmensos progresos. Aquí hay un vastísimo campo abierto á mi ambicion, campo que basta á satisfacerla.

Me ha sido difícil entenderme con Inglaterra respecto á la Italia central, porque me hallaba comprometido con llenar las condiciones de la paz de Villafranca. En cuanto á la Italia del Sur, estoy libre de compromiso, y no decia otra cosa que ponerme de acuerdo con Inglaterra sobre este asunto lo mismo que sobre los demas; pero en nombre del cielo, que los hombres eminentes puestos al frente del gobierno inglés dejen á un lado los celos mezquinos y las injustas desconfianzas; entendámonos, lealmente como hombres honrados que somos, y no como rateros que quieren engañarse unos á otros.

En resúmen, hé aquí el fondo de mi pensamiento.

Yo deseo la pacificacion de Italia, no importa el como, pero sin intervencion extranjera, y que mis tropas puedan abandonar á Roma sin comprometer la seguridad del Papa.

Desearia en extremo no verme obligado á hacer la expedicion de Siria y en todo caso á no hacerla solo primeramente, porque esto causaria gastos considerables, y despues porque temo que esta intervencion no renueve la cuestion de Oriente, pero por otro lado no hallo medio de oponerme á la opinion pública de mi pais que no podria comprender se dejasen impunes no solo los asesinatos de los cristianos, sino el incendio de nuestros consulados, el insulto hecho á nuestra bandera, el saqueo de los monasterios que se hallaban bajo nuestra proteccion.

Os he dicho todo mi pensamiento sin desfigurarlo ni omitir nada. Haced de mi carta el uso que creais conveniente. Creed en mi sincera amistad.—Firmado.—Napoleon.

EL CORREO.

Se habló mucho hace dos años del inmediato aumento de la Guardia municipal, y á pesar de haber sido este uno de aquellos pocos proyectos que á su sola enunciaci6n encuentran una favorable y general acogida entre todas las personas sin distincion de ningun género, el pensamiento no ha sido realizado. Tal vez el establecimiento de la guardia rural no fué aplaudido con la misma unanimidad, al paso que si hubiese sido una seccion del mismo cuerpo hubiera sido objeto de iguales simpatías.

Y ¿cómo se concibe que una capital de mas de cincuenta mil habitantes pueda estar medianamente servida por medio de diez ó doce individuos, sin un reglamento formal, sin una ordenanza municipal adecuada á las necesidades de la época, sin que siquiera se den á conocer á estos empleados sus deberes y obligaciones? La escasez de su número es la causa de la insuficiencia de sus servicios, y esto unido á las naturales exigencias de los vecinos y á la tolerancia escesiva de parte de sus gefes, hace cundir entre ellos el desaliento y la desanimacion, y produce los resultados que todos estamos viendo y deplorando.

Se teme tal vez que el aumento de personal en tan indispensable instituto produzca un gravámen considerable en el presupuesto; pero el deseo de las economías no es una razon para que dejen de satisfacerse apremiantes necesidades: gastar poco no es administrar bien: nadie dirá que un avaro sea un buen administrador de sus bienes. En buen hora que cuando los gastos fuesen excesivos respecto de los recursos se tratase de introducir economías, pero Palma por fortuna no se encuentra en este caso. El presupuesto municipal dista mucho de estar tan gravado como permiten las leyes, y por eso es que los recargos sobre los cupos de las contribuciones territorial é industrial para las atenciones municipales están muy lejos de llegar al límite que autoriza la legislacion vigente. No sucede lo mismo con la contribucion de consumos: esta se encuentra ya en el máximun del recargo, de manera que bajo este punto de vista puede decirse que las clases menesterosas son las que proporcionalmente pagan mas para las atenciones del municipio.

Tenemos por otra parte varios datos á la vista de los cuales resulta que en casi todas las capitales el tipo de los recargos se eleva á un guarismo mucho mas crecido que el que se satisface en esta ciudad. Barcelona, por ejemplo, que posee infinidad de exorbitantes recursos, tiene establecidos recargos mucho mayores que Palma.

Es por lo mismo infundado el temor de aumentar demasiado los gastos, y el completo desahogo en que se encuentra el presupuesto municipal permite indudablemente comprender en él la partida necesaria para el aumento de la guardia urbana. Si el pensamiento á que nos refe-

rimos al principio no hubiese merecido desde luego tan general aceptación, nosotros acaso no insistiríamos sobre el particular; pero habiendo sucedido todo lo contrario creemos poder hablar en nombre de todos estos vecinos rogando al Ayuntamiento que se sirva realizar con la brevedad posible el útil proyecto que oportunamente quedó acordado.

Ayer llegó á esta ciudad el Exmo. Sr. teniente general D. Juan Villalonga y Escalada.

De *El Isleño* copiamos lo siguiente:

«Si impulsados por el mas ardiente amor á nuestro pais nos detenemos á examinar minuciosamente nuestra capital, encontraremos á cada paso signos harto evidentes del atraso en que vivimos, y cuan descuidados se encuentran todos los ramos que están á cargo del M. I. Ayuntamiento. Los vecinos de esta capital á fuerza de transitar por sus calles no ven cuantas cosas pueden y deben remediarse y á fuerza de conocer tambien desde la niñez el nombre de aquellas les es dado encontrar la casa desconocida que buscan una que otra vez.

Pocos son los viajeros que, al entrar en una población, no hayan hechado una mirada sobre su plano y no conozcan el nombre de algunas vias principales, de las que deducen la situación de varias otras mas ó menos lejanas, contando pero con la rotulacion y numeracion de todas. Chasqueado va cualquier forastero si solo cuenta con los enunciados datos al entrar en Palma, pues ni encontrará nombre de calles ni exacta numeracion, y lo que es peor todavia se hallará á merced de cualquier *quidam* que tenga el capricho de enganarle y hacerle recorrer distancias y mas distancias. Los pueblos mas atrasados y de certísimo vecindario nos llevan en esto la ventaja, y de estas palabras pueden ser testigos todos aquellos que la suerte ó la desgracia les haya conducido á visitar otras localidades. Si recientes disposiciones del gobierno de S. M. ordenan la rotulacion y numeracion de las calles de un modo particular, como hemos visto varias veces consignado, ¿qué obstáculos se oponen para que veamos prolongada indefinidamente esta operacion en nuestra capital? ¿qué motivos pueden alegarse para dejar en el mas puerile abandono un asunto de tanta importancia aunque no parezca serlo á primera vista? Se nos hace preciso confesar que ni los conocemos ni los comprendemos, aunque puedan existir supuesto que no se remedia un mal que causa el vecindario gravísimos perjuicios. Si los carteros no fueran del país, si desde su infancia no estuvieran empleados en el ramo de correos, de modo que su práctica les permite saber, no solo el número de las casas á ojos cerrados, sino que únicamente con el nombre de la persona encuentran su domicilio aunque lo varien mensualmente, si debieran venir mañana otros empleados á desempeñar estos cargos, transcurrirían semanas y meses sin conocer la situación de las calles é ignorarian por largo tiempo el nombre con que el público las distingue. Hora es ya pues, que la municipalidad dirija su mirada protectora á un asunto tan repetidas veces recomendado por la superioridad.

La policia urbana no se halla menos descuidada; continuamente se ven pruebas de este descuido en los parajes mas públicos, y ciertamente no se necesita ser un Argos para remediarlo. Si se encargara á los vigilantes que hiciesen barrer á los vecinos diariamente el trozo de calle que les corresponde no estaria muchas veces á la vista de los transeuntes, escombros de obras mal recogidos, porcion de

paja de algunas carretadas que se ha descargado, fragmentos de carbon de varias cargas que se han subido á uno ú otro piso etc., etc., todo lo cual hace formar una pobre idea de nuestra civilizacion.

Hay otra cuestion que lamentamos se halle siempre perenne: esa multitud de obras empezadas y no concluidas y por mucho tiempo paralizadas y espuestas á ocasionar desgracias, es cosa incomprensible á nuestra razon é indisculpable á nuestro juicio. ¿No sabrian calcularse con exactitud las cantidades que se necesitan para terminar una obra que se proyecte? ¿Para qué sirven los presupuestos que se forman? ¿Es culpa acaso de los arquitectos que intervienen? No sabemos contestarnos. Lo cierto es que acá y acullá; en el centro de la poblacion y en los barrios apartados, en plazas y paseos suceda desde mucho tiempo lo propio y cuando se quieren concluir las obras se ha de gastar tanto en reparar lo hecho de antemano como si se principiásem de nuevo.

Lamentamos como es consiguiente tanta apatia y nos prometemos que en adelante se remediarán los males que denunciarnos y que de algo habrán servido nuestras palabras dichas con la mas sincera intencion y guiados tan solo por el deseo que nos anima de ver á nuestra capital colocada á la altura que le corresponde.

De *El Mallorquin* copiamos el siguiente párrafo:

«Esta mañana á fondeado en este puerto, procedente de Barcelona, el vapor mercante del mismo nombre, al servicio del Estado, conduciendo varias clases de utensilios militares, entre los que se cuentan 8,200 sábanas.»

Escorca 1.º de agosto.—La fria temperatura que ha reinado estos dias, ha sido tan favorable al herido de que hablé á Vds., que probablemente á fin de esta semana podrá emprender la marcha al pueblo de su residencia.

La lloviznita que diariamente nos regalan las tan densas como pasageras nubes de marzo, ha hecho suspender la trilla, hormigones y demas faenas propias de la estacion.

Aunque algo tarde, se destinó la oferta del pasado domingo al auxilio del Sumo Pontífice; y si bien ignoro á cuanto asciende la cantidad recaudada, el extraordinario ruido que hacian las monedas al caer en la bandeja me hace calcular que estepueblo no quedará deslucido comparado con los demas de la Provincia.

Aumentan considerablemente las quejas contra el retraso con que se recibe la correspondencia pública, gracias á la obscuridad que rodea este asunto. A la desgracia de no tener correo ni siquiera en dias alternados, debo añadir, el no haberse sacado á pública subasta su conduccion; la ignorancia en que está el público de los dias y horas de su llegada y salida; la falta de buzón sustituido por una taberna; y otras anomalias que hacen perjudicial á los particulares la tan beneficiosa organizacion de correos.

La solicitud con que Vds. pudieron estaciones telegráficas para Inca, Manacor, Sóller y Andraitx me hace confiar que pedirán tambien para Escorca el establecimiento del tan beneficioso correo diario, mayormente cuanto lo disfrutaban hasta algunas insignificantes aldeas.

Suscripcion abierta en la secretaria de Cámara de la diócesis de Mallorca para auxilio de las necesidades del Santo Padre.

Suma anterior	470,400	crs.
D. Jorge Vicens vicario de For-		
nalutx.	100	
Limasnas recogidas en id.	62	
D. Damian Alberti esclaustrado		
en id.	40	
D. Damian Barceló id. id.	40	

Una persona devota.	640
Limasnas recogidas en Caimari.	305
Una piadosa persona.	4
M. P. V. V. por mano de don Antonio Roselló y Ribera.	320
Total.	1,311

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Dia 4.—De Villanueva en 3 dias javeque 5a. Dolores, de 100 ton., pat. Juan Carbonell, con 9 mar., 1 pas. y vino.

De Mahon en 2 dias laud S. Juan, de 35 toneladas, pat. Jaime Pons, con 4 mar., 2 pas. habas y erectos.

De Melilla en 12 dias laud S. Antonio, de 37 ton., pat. Antonio Planas, con 4 mar., 2 pas. y cueros.

De Barcelona en 23 horas vapor Barcelona, de 420 ton., cap. D. Juan Calsaneglia, con 31 marineros, 4 pas. y efectos.

De Aguilas en 10 dias laud Cármen, de 49 toneladas, pat. Juan Bautista Jofre, con 6 mar., espasto y efectos.

Dia 5.—De Bona en 5 dias tartana Concepcion, de 51 ton., pat. Miguel Planisa, con 3 mar., 5 pas. y caballos.

De Barcelona en 13 horas vapor Rey D. Jaime 2o. de 332 ton., cap. D. Miguel Morey, con 25 mar., 100 pas. y balija.

De Oran en 11 dias laud Belisario, de 61 toneladas, pat. Bernardo Palmer, con 6 mar., 2 pasajeros, bueyes y carneros.

De Sta. Pola en 5 dias laud S. Antonio, de 25 ton., pat. Damian Roca, con 4 mar., 6 pas. patatas y melones.

De id. en id. laud S. Rafael, de 20 ton., patron José Terrasa, con 6 mar., patats y melones.

Buques despachados.

Dia 4.—Para Barcelona laud S. Miguel, de 72 ton., pat. Sebastian Coll, con 7 mar., 2 pas. y licores.

Para Altea laud Desamparados, de 21 ton., patron José Rosselló, con 5 mar., 2 pas. y lastre. Para Villanueva javeque 5a. Dolores, de 100 ton., pat. Juan Carbonell, con 9 mar., 1 pas. y lastre.

Para Callera laud S. Ramon, de 60 ton., patron José Alberti, con 10 mar., 2 pas. y cueros.

Para Ciudadela laud Tres Amigos, de 14 toneladas, pat. Felipe Auba, con 4 mar., 1 pas. y efectos.

Para Cartagena pailebot Concepcion, de 37 toneladas pat. Pedro Colomar, con 7 mar., 6 pas. y carbon.

Para Alicante laud S. Antonio, de 47 ton., patron José Felany, con 7 mar., 2 pas. leña y efectos.

Para Sta. Pola laud S. Antonio, de 22 ton., patron Guillermo Roca, con 6 mar., 2 pas. y lastre.

Para Alicante laud S. José, de 20 ton., patron Tomás Mayor, con 5 mar., 2 pas. y leña.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Cayetano fundador y San Alberto de Sicilia.

Cultos.—Para mañana martes.—En S. Jaime continúan las cuarentahoras, exponiéndose Su Divina Majestad á las seis de la mañana; á las diez la Rda. Comunidad cantará la misa mayor en cuyo ofertorio predicará D. Cayetano Ignacio Seguí Pro.; por la tarde despues de los actos de coro, continuará la novena y luego se reservará.

En S. Cayetano habrá fiesta dedicada á su titular, cantándose á las diez de la mañana la misa mayor con música y sermon que dirá D. Francisco Vidal Pro. carmelita exclaustado y por la tarde á las siete se concluirá la novena.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redacción.—Juan Villalonga.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime II

saldrá para Barcelona el miércoles 8 del actual á las 5 de la tarde.

Admite cargo y pasajeros. Se despacha en la plazuela de las Copiñas, núm. 4.

Agricultura é Industria.

En la fábrica del Gas hay un depósito de alquitran (vernís) y de aguas amoniacaes en venta. El uso y empleo de estas materias es el siguiente:

1.º El alquitran (vernís) sirve para la pintura de todos los objetos de hierro expuestos al aire y á la humedad, tales como tubos de chimenea, columnas, calderas, etc. como tambien para la conservacion de las maderas que deben estar colocadas bajo la tierra.

2.º Sirve tambien para preservar á los árboles frutales de los insectos, pintando el pie con una faja de un palmo de ancho.

3.º Las aguas amoniacaes saturadas de alquitran sirven para aumentar el valor del estiércol, regando cada 60 palmos cubicos con un quintal de dichas aguas, ademas de los principios fertilizadores del amoniaco el alquitran destruye el germen de los insectos tan perjudiciales para ciertas cosechas.

El precio del alquitran (vernís) es de 12 reales quintal; el de las aguas amoniacaes 6 rs.

Las personas que deseen adquirir estos productos servirán acudir á las oficinas de la Sociedad del alumbrado de Gas, Cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76 piso principal desde las diez de la mañana á las dos de la tarde

Gran publicacion.

Historia de la muy noble, muy leal, cívica, y coronada Villa de Madrid

DEDICADA Á S. A. R. EL PRINCIPE DE ASTURIAS.

por D. Antonio Campani y Monpalau.

Condiciones de la publicacion: Saldrá por entregas semanales de á dos pliegos de impresion en folio ó mayor con viñetas intercaladas en el texto y magnificas láminas tiradas aparte, dibujadas y estampadas por los mejores artistas españoles.

Precios de la suscripcion: Se tiran dos magnificas ediciones.

Una á 20 rs. entrega, y la otra á 12.

Punto de suscripcion en Palma: Escritorio público, en los bajos de casa del Sr. Marqués del Regner, entre el Mercado y el Borne.

El coste á que por suscripcion tiene que cederse la obra anunciada hoy que con tanta economia se alcanza toda publicacion, habla mas alto que nada respecto al mérito literario y artístico que debe encerrar la que anunciamos, y que segun noticias honrará la libreria despacho ó bufete de toda persona instruida y de gusto.

Alquiler.

En la calle de *can Ribera* detrás de San Cayetano núm 22 hay para alquilar unos entresuelos con todas las comodidades apeteciibles.

Caza.

Queda prohibida en los predios *Padruzella gran* y *Boca* de D. Antonio Pujol y Sard, sitios en el término de Pollensa.

Venta.

Se venden tanto por conjunto como por separado tres alforfas y otras tantas botigas ó cuartos bajos en el Molinar de Levante y parage can Aleix del Portichol de pertenencias del Rafal Son Flexas. El encargado para su ajuste es D. Geronimo Forteza que vive en la plazuela de las Copiñas núm. 69.

Otra.

Se vende una casa de recreo, acabada de construirse, en el término de *Son Rapiña* de esta ciudad, situada en el predio de *Son Llull*, con todas las comodidades apeteciibles: se enagena con unos 50 destres de tierra á ella anexos susceptibles á toda aplicacion, hoy ocupados con almen-dros. Ademas se cederia si así conviniese otra porcion mas de tierra contigua á la misma.

En el Escritorio público de casa el Sr. Marqués del Regner darán razon.

Otra.

Cuesta de Sto. Domingo núm. 68 villar del Círculo hay un depósito de cerveza alemana á 9 cuartos botella en el mismo hallarán los consumidores gassiosas, camuesas, horchatas y toda clase de refrescos.

Aviso.

En la tienda de ropas, calle de Sto. Domingo al lado de *san Figuera*, se ha recibido un surtido de géneros cuyas clases y precios marcados á continuacion bastan por si solos para que merezcan la aceptacion del público.

Cortes de lebita de lanilla á 38 rs. vn.

Id. de pantalon de id. á 25 rs.

Id. de chaleco hilo y seda á 14 rs.

Id. de piqué estrangero superior á 12 rs.

Corbatas de seda á 4, 5, 6, 7, y 8 rs.

Pañuelos bare, lana y seda con cenefa á 40 rs.

Id. Bruselas á imitacion á 48, 52, 60, 64, y 70 rs.

Id. Batista para la mano, color mahon y blancos con cenefa á 4 rs.

Tiras bordadas y estampadas de 2 á 80 rs.

Cascos de terciopelo para mantilla de 70 á 300 reales.

Un elegante surtido de brillantinas, alta novedad; mangas de tul con camisolin para Sras. y niñas, cuellos bordados y otros géneros á precios módicos, segun tiene acreditado este establecimiento.

Otro.

En la calle de Santa Clara, manzana 44, número 18, alforfa primer piso, se hallan algunas botellas de vino de una de las mejores clases conocidas, de propia cosecha, y es un remedio muy eficaz para los que padecen debilidad de estómago: su precio 5 rs. con botella, y 4 rs. sin ella.

D. Juan Bó y Olivar

Profesor de idiomas Español, Italiano y Francés, tiene el honor de avisar á los padres, tutores y demas personas á quienes esté á su cargo la educacion de los jóvenes; que el dia 1.º del próximo agosto dá principio á un curso de lengua francesa cuya Academia tendrá lugar diariamente en el Colegio de su cargo Plaza nueva núm. 59 de siete y media á nueve de la mañana.

Las personas de quienes merezca la confianza se servirán avistarse con dicho profesor quien les dirá los autores que se necesitan para aprender dicho idioma bajo su direccion.

Economía.

En la tienda del maestro Miguel Bauzá, plaza del Banco del Aceite, se vende ACEITE DE CACAUTE, mucho mejor para el alumbrado que el de oliva por su luz clara y mayor duracion, al precio módico de 20 cuartos la libra y á 29 sueldos 6 dineros por cuartanes; dicho aceite tambien es bueno para el consumo de la cocina tan luego como se acostumbre el paladar á su gusto especial.

Libros estrangeros.

En la libreria de Pedro Ferragut, plaza de Cort frente la casa Consistorial, se admiten encargos de libros estrangeros á los precios de los catálogos de París, peseta por franco. Tambien se admiten suscripciones á toda clase de periódicos franceses, belgas, ingleses y alemanes.

A los galantes.

Guillermo Constantino jardinero florista que vive en el huerto inmediato á la puerta pintada, ofrece á los Sres. aficionados sus trabajos en la composicion de Ramos de flores naturales, de todos gustos y á todos precios.

Como tambien flores sueltas para adorno de señoras.

Muebles.

Hay algunos de venta á precios equitativos en la calle de la Piedad número 20 piso 1.º De nueve á doce de la mañana, y de cuatro á seis de la tarde los dias 3 y 4 del actual.

Almoneda.

La habrá el martes 7 del corriente y dias siguientes, de varios muebles desde las nueve á doce de la mañana y desde las cuatro á siete de la tarde, en los entresuelos de la casa zagnan manzana 60, núm. 53 inmediato á la casa de baños de la calle del Estudio general.

Al público.

Un sugeto de buenas circunstancias de 22 años de edad, desea colocarse en clase de escribiente para lo cual es apto por haberlo estado en varias oficinas.

La persona que lo necesite, darán razon de él en la calle del Marqués Poyo manzana 169 número 38.

Aviso á las Señoras.

Cinturones finos de charol dorados á la última moda, procedentes de las mejores fábricas de París.

Al ínfimo precio de 5 rs. uno se hallan en venta en la plaza de Cort taller de Bernardo Obrador guarnicionero.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

J. V. S. P.
Juan Villalonga